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会     議     記     録 

会議の名称 議会運営委員会 
会議場所 全員協議会室 

担当職員  加藤 太郎 

日   時 令和５年２月１７日（金曜日） 
開 議 午前１０時００分 

閉 議 午前１１時１８分 

出席委員 
◎福井 ○山本 竹内 三上 齊藤 木村 西口 

＜菱田議長、平本副議長＞ 

執行機関 

出 席 者 
桂川市長、浦政策企画部長、石田総務部長 

事 務 局 

出 席 者 

井上事務局長、数井次長、野澤副課長兼総務係長、加藤副課長兼議事調査係長、 

佐藤主任、小野主任 

傍 聴 可 市民１名 報道関係者０名 
議員１１名（大西、林、土岐、片山、冨谷、

大塚、浅田、原野、山木、小川、松山） 

会 議 の 概 要 
 

１０：００ 

[福井委員長 開議] 

[事務局長 日程説明] 

 

１ 令和５年亀岡市議会定例会３月議会について 

 [事務局長 説明] 

 

１０：０３ 

２ 議案の概要説明について 

 

[市長等 入室] 

[市長 あいさつ及び説明] ※提出予定議案の概要 

[政策企画部長及び総務部長 説明]  ※提出予定議案の概要 

[市長 説明] ※令和５年度当初予算（案）の概要 

 

＜桂川市長＞ 

 本日午後１時から開催する記者会見では、令和５年度当初予算（案）の概要、令和

５年亀岡市議会定例会３月議会の議案に加えて、京都・亀岡バルーンフェスティバ

ルについて、亀岡市セーフコミュニティ国内認証に係る事前報告会について、家庭

ごみ分別区分拡大について、オーガニックビレッジ宣言について発表する。また、

資料提供として、第５０回亀岡光秀まつり参加者募集、２０２３亀岡さくらウィー

ク、都市計画公園亀岡駅北３号公園・亀岡駅西公園の愛称決定・竣工式について報

告するので、御承知おきをよろしくお願いする。 

 

＜福井委員長＞ 

 本日は聞きおく程度とする。令和５年度当初予算（案）については、予算特別委員

会で執行部より詳しく説明いただく。 

 

[市長等 退室] 
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１０：３９ 

３ ３月議会日程案について 

[事務局長 説明] 

＜事務局長＞ 

 議会期間３２日間については、２月２４日の本会議冒頭で議長から宣告いただくの

で了承願う。 

＜福井委員長＞ 

 ３月議会については、このような日程とすることでよいか。 

―全員了― 

 

４ 再開日（２月２４日）の議事等について 

[事務局長 説明] 

２月２４日の再開日については、このような議事日程で進めることでよいか。 

―全員了― 

＜福井委員長＞ 

市民憲章唱和については、前回の方式で実施することでよいか。 

―全員了― 

＜福井委員長＞ 

唱和代表は議席順で１番の竹内委員となるので、よろしくお願いする。 

 

５ 請願について 

６ 陳情・要望について 

（１）子どものために保育士配置基準の引き上げによる保育士増員を求める意見書の

提出を求める陳情書 

（２）介護保険制度の改善を国に求める陳情書 

（３）すべてのこどもを対象とした京都府医療費無償化制度の早期実現を求める陳情書 

（４）安全・安心の医療・介護実現のため人員増と処遇改善を求める陳情書 

（５）会計年度任用職員の不安定雇用問題に対する緊急要望書 

（６）日本全体で解決すべき問題として、普天間基地周辺の子どもたちを取り巻く

空・水・土の安全の保障を求める陳情 

[事務局長 説明] 

＜福井委員長＞ 

現時点で受理した請願はない。陳情・要望については、資料のとおり６件受理して

いる。（１）から（４）までは直接持参されて意見陳述の申出があり、（５）と（６）

は郵送で受理したものである。次回の議会運営委員会で送付する委員会を決定する

ので、それぞれの内容について確認願う。 

―全員了― 

 

７ 一般質問について 

[事務局長 説明] 

＜福井委員長＞ 

質問配分時間・日程であるが、代表質問は答弁を含まず１会派４０分の一括方式で、

今回６会派となり、３月６日と７日の２日間に分けて実施し、個人質問は答弁時間
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を含み往復４５分で、３月７日の代表質問後から９日までの３日間、最大１７人と

して、合わせて４日間で一般質問を実施することでよいか。 

―全員了― 

＜福井委員長＞ 

質問順序であるが、これまでどおり議会期間ごとに人数が多い会派からの輪番制と

したいと思う。共産党議員団と公明党議員団が同人数であり、レジュメには会派結

成の届出順で記載されているが、この順としてもよいか。 

―山本副委員長（公明党議員団）・三上委員（共産党議員団）了― 

＜福井委員長＞ 

このとおりの順とさせていただく。一般質問の通告等については、これまでどおり

の取扱いとしたい。各幹事長には、別紙№８を参考に通告いただくよう、会派の所

属議員に御指導いただき、また、会派内では質問内容が重複しないように調整願う。

会派内の質問順序は、２月２０日（月）午後５時までに事務局へ報告願う。３月議

会の一般質問については、このような取扱いでよいか。 

―全員了― 

＜事務局長＞ 

 初幹事会で事務局から提示させていただいたが、３月議会の代表質問における昼休

憩をまたぐ取扱いについて、お諮りいただきたい。 

＜福井委員長＞ 

 初幹事会で会派に持ち帰りいただいた内容であるが、代表質問２番目と６番目の会

派のところで、過去に実施していたように、午前中に１回目の質問をして、午後か

ら答弁とするのか（案１）、もしくは午前中は１会派のみが代表質問を行い、午後

１時から次の会派の質問を開始するのか（案２）であるが、各会派の意見はどうか。 

＜西口委員＞ 

他会派の幹事長の意見を聞きたい。 

＜木村委員＞ 

質問の途中で休憩を挟まずに、続けて実施できるほうがよいので、案２がよい。 

＜齊藤委員＞ 

 案１に示された１回目の質問が時間どおりにならないと思うので、案２のほうが無

難である。 

＜三上委員＞ 

同じ意見であり、傍聴者もそのほうがよいと思うので、案２がよい。 

＜山本委員＞ 

途中で休憩を挟まない案２がよい。 

＜竹内委員＞ 

 進行上の分かりやすさという点で、案２がよい。 

＜福井委員長＞ 

案２で決定することでよいか。 

―全員了― 

 

８ 予算審査について 

[事務局長 説明] 

＜福井委員長＞ 

令和５年度当初予算案の審査については、このような内容で進めることとしたいが、
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意見はあるか。 

＜齊藤委員＞ 

以前は全体で予算審査していたが、今は深掘りするために分科会方式を採用してい

る。最後のほうに全体会を開催するが、その際に各分科会で非常に揉んだ内容をぶ

り返すことが結構あった。会派内で審査内容を十分周知いただかなければ、分科会

のよさが損なわれることになり、以前のように全体で審査したほうがよいとなる。 

＜福井委員長＞ 

意見として伺うこととするが、分科会審査の中で、特に問題があるとしたことや疑

義が残ったことを重点質疑項目として取り上げて、市長に全体会へ来ていただき集

中質疑を実施する流れである。ぶり返すことはよくないと思うが、今の齊藤委員の

意見はそのままではないと思う。 

＜齊藤委員＞ 

言い方が悪かった。それで結構であるが、そうでない部分もあるので、そこだけで

ある。 

＜福井委員長＞ 

おっしゃるような趣旨もあると思うが、各分科会から市長質疑項目として出てきた

ものは、特に市長にたださなければならないものとして、当然ながら全体会におい

て予算特別委員長の采配のもとただすものである。そのことは誤解のないようにし

ていただければ結構である。そのようなことでよいか。 

―全員了― 

＜福井委員長＞ 

予算審査における現地視察については、分科会ごとに審査量に差があり、日程の関

係上、各分科会で実施するか検討いただくことで確認したいがよいか。 

―全員了― 

＜福井委員長＞ 

 令和５年度当初予算案の審査については、このような内容で進めることとする。 

 

９ 議会運営上の新型コロナウイルス感染症対策について 

[事務局長 説明] 

＜事務局長＞ 

マスクの着用を個人の判断に委ねるとの新たな政府指針が、３月１３日から適用さ

れる。これまでから本会議等で傍聴者がマスクを着用していない場合に、マスクを

着用していただくように声掛けをしているが、強要はしていないので、３月１３日

以降もそのような取扱いとしたい。また、委員会室での審査においても、マスクの

着用を執行部に伝えたいと考えており、議員の皆さんにも３月１３日以降もマスク

の着用を協力願いたい。これらのことについて、お諮りいただきたい。 

＜福井委員長＞ 

３月１３日から指針が変わるが、今議会においては従来どおりの対策としたいがよ

いか。 

―全員了― 

 

１０ 議会運営委員会の行政視察 

[事務局長 説明] 

＜福井委員長＞ 
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以前のように４月下旬に行政視察を実施することになれば、この時期から調査内容

や日程等を決めていかなければならない。４月下旬で調整していくことでよいか。 

―全員了― 

＜福井委員長＞ 

次回の３月７日の議会運営委員会で、調査事項、候補地、日程等について、ある程

度の骨子案を決めたいと思う。視察先との調整等があるので、各会派は今月中に調

査事項や候補地等を事務局まで申し出ていただきたい。遅くなれば４月に行政視察

ができなくなるので、よろしくお願いする。 

―全員了― 

 

１１ その他 

（１）本日（２月１７日）の会議予定 

（２）議会運営委員会等の日程（３月議会） 

（３）その他の日程 

[事務局長 説明] 

＜福井委員長＞ 

レジュメに記載の内容で確認いただきたい。 

 

散会 １１：１８ 


